

Gabriel Toro se convierte en el cuarto brigadista fallecido en esta temporada

EN LA ARAUCANÍA. Tenía 31 años, era padre y vivía en comunidad mapuche de Ercilla.

Juan Carlos Poblete González
 juancarlospoblete@australtemuco.cl

Gabriel Toro Millacheo. Ese es el nombre del brigadista de una empresa contratista de CMPC que murió trágicamente mientras estaba combatiendo un incendio forestal, en la comuna de Ercilla.

El deceso se produjo poco antes de las 21 horas de la tarde-noche del jueves, en circunstancias en que Toro Millacheo estaba trabajando –junto a su brigada– en un siniestro dentro de un predio de Forestal Mininco, llamado Huequén-Cambium.

En el contexto de las labores propias de despejar áreas para evitar que el fuego siga propagándose en las plantaciones de bosques de pino y eucaliptus, un árbol cayó justo hacia el lugar en donde estaba trabajando el joven de 31 años, causándole graves lesiones, incluyendo un paro cardiorrespiratorio traumático.

Rápidamente, sus compañeros acudieron a socorrerlo y le prestaron primeros auxilios, tras trasladándolo al Cecos Pailahueque. Los funcionarios de dicho centro de salud intentaron estabilizarlo y trasladarlo hasta el Hospital de Victoria, en donde pese a los esfuerzos médicos, se constató su fallecimiento.

“Gabriel estaba combatiendo un incendio en la comuna de Ercilla con condiciones climáticas complejas, con mucho viento. En ese contexto, un árbol se desprendió y partes de ese árbol cayeron sobre él, causándole heridas múltiples que le causaron la muerte, a pesar de que fue trasladado primero a Pailahueque y luego a Victoria. Es una verdadera tragedia, él estaba ejerciendo una labor orientada a proteger comunidades, familias y el medio ambiente”, lamentó Ignacio Lira, gerente de Asuntos Corporativos de CMPC.

CUARTO BRIGADISTA

Gabriel Toro Millacheo tenía 31 años de edad y era padre de una hija pequeña. Era originario de la comunidad mapuche Juan Antí-

“Gabriel es el cuarto brigadista que fallece en la temporada. Es una cifra que nos duele y que nos llama a reforzar todos los esfuerzos para resguardar la seguridad de quienes combaten el fuego”.

Rodrigo O’Ryan
 presidente de Corma

nao, al interior de Pidima, en la comuna de Ercilla.

Era jefe de brigada y llevaba once años trabajando en labores de combate de incendios. Esta vez, estaba contratado por la empresa Servicios Forestales Nacimiento (Serfonac) para CMPC, con Collipulli como base. En esa misma ciudad será velado.

Toro Millacheo se transformó en el cuarto brigadista que pierde la vida, en medio de labores de combate, durante la temporada.

Su deceso enlutó nuevamente las filas de las empresas privadas dedicadas a esta sacrificada labor y a sus colegas de Conaf.

Una triste coincidencia es que Gabriel Toro pertenecía a la misma empresa de la que eran los tres brigadistas que murieron al verse encerrados por el fuego en el combate del incendio forestal “Moncoles”, en Los Sauces, en horas de la tarde-noche del domingo 19 de enero.

En esa oportunidad fallecieron José Quezada Guerra (44), oriundo de Millantú, Los Ángeles; Cristian Guerra Acuña (43), oriundo de Angol, padre de tres hijos y apasionado futbolista; y Dubán Olate Fariás, bombero oriundo de la ciudad de Yumbel.

“Lamentamos profundamente el fallecimiento de Gabriel (...) él es el cuarto brigadista que fallece en la temporada. Es una cifra que nos duele y que nos llama a reforzar todos los esfuerzos para resguardar la seguridad de quienes enfrentan el fuego en primera línea. Nuestro compromiso es seguir trabajando para prevenir y enfrentar estas emer-



GABRIEL TORO MILLACHEO VIVÍA EN LA COMUNIDAD JUAN ANTINAO, AL INTERIOR DE PIDIMA, ERCILLA.

2 vehículos resultaron completamente quemados en la Ruta 5 Sur. Otros tres quedaron con daños.

gencias con el máximo resguardo para nuestros brigadistas”, afirmó Rodrigo O’Ryan, presidente de Corma.

TARDE DIFÍCIL EN MALLECO

La muerte del jefe de brigada oriundo de Ercilla fue el triste cierre de una compleja tarde de incendios que afectaron a las comunas de Ercilla y Victoria.

Mientras gran parte de la Región era afectada por intensas lluvias, brigadas forestales y Bomberos no daban abasto ante la multiplicidad de siniestros.

Si bien la situación más compleja se registró en la Ruta 5 Sur, cerca de Inspector Fernández, Gabriel Toro no murió combatiendo ese incendio –provocado por una quema descontrolada– sino otro, al interior de Ercilla. **C3**



UNO DE LOS CINCO AUTOS QUE RESULTARON QUEMADOS EN RUTA 5.

¿Qué pasó en la Ruta 5?

• Una situación que ha generado múltiples comentarios entre autoridades y también en redes sociales es lo que ocurrió en la Ruta 5 Sur, luego que cinco vehículos resultaran dañados por un incendio. Según la información que ha podido recopilar El Austral, en medio de las labores de contención del fuego de una quema agrícola que se salió de control, se provocó un accidente de tránsito que paralizó el tráfico de sur a norte. Adicionalmente, las labores propias del combate, el tránsito de norte a sur también quedó detenido. Todo, mientras el fuego se acercó a la Ruta 5 Sur y, finalmente, puso en peligro a decenas de personas que iban en sus autos, en buses y camiones. Desde Ruta de La Araucanía recordaron que ellos cierran o abren el tránsito según dispone Carabineros.